

## Comienza el "Año Galdós" en Madrid - Zenda

EFE

El Ayuntamiento y la Comunidad de Madrid se han volcado este sábado para [recordar al escritor Benito Pérez Galdós](#), de cuya muerte se cumplen 100 años, y acercar a las calles su obra, con lo que han dado inicio al Año Galdós.

[Los actos del centenario](#), que incluirán en los próximos meses actividades culturales y académicas para homenajear a uno de los novelistas más destacados del siglo XIX, se han abierto este sábado con el reparto de 2.000 facsímiles del tercer tomo de sus Episodios Nacionales, el '19 de marzo y 2 de mayo'.

El alcalde de Madrid, José Luis Martínez-Almedia y la delegada del Área de Cultura, Andrea Levy, han realizado en el Parque del Retiro una ofrenda floral en el monumento al autor, **un lugar adonde numerosas asociaciones galdosianas acuden cada 4 de enero**.

Almeida ha reivindicado, en declaraciones a los medios de comunicación durante el acto, la figura de Galdós como «una de las glorias de la literatura y las letras españolas, cuya obra merece este reconocimiento, ya que su vida y su obra representa un gran fresco del todo siglo XIX, gracias a la viveza, claridad y agilidad a la hora de describir una realidad histórica».

Levy y Almeida también han depositado, con la presencia de la familia del escritor, obras suyas en una biblioteca simbólica al lado del monumento para que las recojan los lectores interesados.

La política también ha tenido presencia en este acto conmemorativo, ya que el alcalde ha dicho estar «prácticamente seguro» de que, si Benito Pérez Galdós siguiese viviendo, «no sería optimista con el futuro de la nación en estos momentos».

A continuación, en la Biblioteca Municipal Eugenio Trías, el actor Juan Echanove ha leído fragmentos de textos de Galdós, y también se ha presentado la edición ilustrada y conmemorativa de 'Fortunata y Jacinta', patrocinada por el Ayuntamiento de Madrid y editada por Reino de Cordelia, con prólogo del académico José María Merino e ilustrada por Toño Benavides.

La campaña municipal «**Galdós es Madrid**» consistirá en homenajear al escritor con gran variedad de eventos, como conferencias, paseos literarios, ediciones conmemorativas de sus títulos más representativos, conciertos, exposiciones, o mesas redondas en lugares emblemáticos y galdosianos como el Ateneo, la Real Academia Española y la Plaza Mayor.

El Ayuntamiento ya ha dado los primeros pasos **nombrando al literato «Hijo Adoptivo de Madrid»**, o bautizando la biblioteca municipal del centro cultural Conde Duque con su nombre.

También ha iniciado los trámites para instalar placas conmemorativas en edificios donde transcurren momentos clave de la obra 'Fortunata y Jacinta' (Cava de San Miguel, 11 y Plaza del Marqués Viudo de Pontejos, 1).

«Lo que pretenden estas acciones es que una de esas glorias nacionales de las letras españolas, como es Galdós, pueda seguir teniendo el reconocimiento que merece y el conocimiento masivo por parte de los madrileños, que creo que es una cuestión de absoluta justicia», ha zanjado el alcalde madrileño.

Por otro lado, la Comunidad ha iniciado el Año Galdós **regalando 1.000 facsímiles de 19 de marzo y 2 de mayo a las personas que acudían a la sede de la Consejería de Cultura y Turismo, así como otros 1.000 ejemplares a quienes iban a la sede central del Instituto Cervantes**, que colabora con el Gobierno regional en esta iniciativa.

«Lo que me ha parecido maravilloso es la cola de personas en la calle para recoger su libro. Si Don Benito pudiera ver esto, ver a la gente en esta mañana fría de enero esperando en la calle para coger un libro suyo, se sentiría contento», ha manifestado la consejera de Cultura y Turismo, Marta Rivera de la Cruz.

Asimismo, ha señalado que se trata de una edición especial del tercero de los Episodios Nacionales, «el que mejor representa el espíritu madrileño», editada en colaboración con el Instituto Cervantes.

Esta entidad, por su parte, también ha entregado 1.000 ejemplares de esta edición a los lectores que han ido a su sede central de la calle de Alcalá 49, con motivo del centenario de la muerte del autor canario, fallecido tal día como hoy, 4 de enero, de 1920.

La Comunidad de Madrid, también tiene proyectadas **diferentes acciones que se desarrollarán a lo largo de todo este año 2020 en homenaje a Benito Pérez Galdós**, como exposiciones, representaciones y actividades en bibliotecas.

Todo ello con el objetivo de «reivindicar la figura de un clásico de nuestra literatura y darlo a conocer a las generaciones más jóvenes», ha concluido la consejera.

4.5/5 (2 Puntuaciones. Valora este artículo, por favor)